## Estrategia ante las drogodependencias Conferencia Socialista Segovia, 25, 26 y 27 de abril de 1985

**EMILIO BOGANI MIQUEL** 

Resulta grato comprobar que este documento coincide plenamente con lo que desde hace tiempo veníamos pensando.

El hilo de la reflexión es en todo momento lúcido, con los matices justos y precisos, desmitificador y esclarecedor.

Hay incluso puntualizaciones valientes e inequívocas como la devolución al alcohol de su categoría de droga y de su determinismo en ulteriores adicciones.

El análisis de la sociogénesis de las toxicomanías, aunque sucinto, oferta una visión comprensiva con alguna referencia histórica muy oportuna.

Tan sólo como apostilla, y sin el menor demérito para la valoración del conjunto del documento, quisiera concretar algunos puntos.

1.º Debería establecerse por la Administración programas varios, pero tipificados para una asistencia amplia a los toxicómanos: comunidades terapéuticas, centros de post-cura, dispensarios, hospitales de día, talleres, familias alternativas, etc. Aunque estemos de acuerdo con las iniciativas privadas o de colectivos,

las alternativas asistenciales preci-

san de una seriedad y rigor, y el con-

trol compete a las autoridades sanitarias.

- La prevención no debe de dejarse en manos del voluntarismo bien intencionado, sino encomendarla a profesionales previamente capacitados. Los mensajes tremendistas, moralizantes y desinformados son de efectos negativos.
- 3.º En los colegios debería ser materia obligada el conocimiento objetivo y científico en lecciones adecuadas a la edad y grado del auditorio, tanto el tema del alcoholismo como el tabaco y las otras drogas.
- 4.º Para evitar la especulación, la dispensación de metadona debería ser siempre pública y gratuita, con un seguimiento controlado. En tal sentido la legislación vigente está, a nuestro juicio, llena de fisuras que propicia irregularidades de todo tipo.
- Creo que es preciso regular y controlar las comunidades terapéuticas de orientación sectaria y mesiánica.

A pesar de ello, insisto en que tanto la filosofía global como el análisis más pormenorizado de algunos aspectos de las drogodependencias, me parece muy acertado.